

**Portrait d'Angélique M., ancienne étudiante de la licence Humanités EAD
parcours Humanités et sciences humaines, option Lettres en L3
2025**



Bonjour,

Je suis Angélique MAURIN, j'ai 28 ans et je viens d'obtenir la Licence Humanités et Sciences Humaines en EAD, option Lettres, à l'université Paris Nanterre.

Après avoir obtenu un baccalauréat littéraire option arts plastiques et cinéma-audiovisuel en 2014, je pensais que mon parcours universitaire et professionnel serait linéaire, mais il a été bien plus complexe. À la suite d'une année universitaire en Histoire, plusieurs expériences dans le monde du travail et deux formations de vente plus tard, j'ai décidé de reprendre mes études en 2019, à distance, en m'inscrivant en Licence Humanités à Nanterre. Mon objectif était alors de m'orienter vers les métiers du livre en édition ou en librairie. Le large éventail d'enseignements proposés a également fortement motivé mon choix de formation.

Si mes première et deuxième années se sont déroulées sans trop de difficultés, la troisième année a été plus complexe. Des soucis de santé et personnels m'ont contrainte à interrompre mon parcours en janvier 2023, après une année et demie en présentiel. Cependant, j'ai pu réintégrer la formation en septembre 2024 en option Lettres, sans abandonner mes objectifs. Me voilà aujourd'hui diplômée, et je suis vraiment fière de moi. Ma reprise d'études a été une excellente décision : elle m'a permis d'acquérir de nouvelles compétences, de renouer avec le milieu universitaire et de me prouver que tout est encore possible.

Les livres ont toujours été un élément central de mon existence. Cette Licence m'a permis d'approfondir cette passion à travers différents axes d'enseignement : littéraire, philosophique ou historique... Je résumerais la formation en un mot, riche, par sa diversité et la qualité de ses enseignements, ainsi que l'implication des enseignants passionnés. La seule ombre pour moi fut certainement l'aspect administratif parfois compliqué, mais tout finit par s'arranger.

Je suis actuellement en recherche d'alternance dans le domaine de l'édition, dans le cadre d'un BTS Edition à distance que je souhaite intégrer à la rentrée prochaine. Ce projet me tient à coeur et j'espère pouvoir le concrétiser. Et si ce n'est pas le cas, d'autres options sont toujours possibles, en partie grâce à la pluridisciplinarité de la licence. Je ne perds pas non plus l'idée de pouvoir un jour ouvrir ma propre librairie !

Je dirais aux étudiants et futurs étudiants de la Licence Humanités EAD, d'avoir réellement conscience de ce que représente une formation à distance. Ce n'est pas toujours facile ni de tout repos, mais en faisant preuve de persévérance et d'organisation, c'est tout à fait faisable. Je vous souhaite beaucoup de courage, et surtout de prendre autant de plaisir que moi à suivre les divers enseignements... ne lâchez rien !

Angélique